

# Eine Woche für die Berufswahl

**Wirtschaftskammer** «Aus dem Klassenzimmer in den Workshop»: Unter diesem Motto findet gegen Ende November eine Berufswahlwoche statt.

Seit dem letzten Jahr organisiert die Wirtschaftskammer Biel-Seeland (Wibs) Technikworkshops unter dem Titel «Fokus Technik». Entstanden waren diese aufgrund des Bedürfnisses der Wibs-Mitgliederfirmen, genügend Lehrlinge für die technischen Berufe finden zu können. So kam es 2013 zu den ersten Workshops in den Bereichen MEM-Industrie (Maschinen-, Elektro- und Metallindustrie), Automobilbranche und Bau.

## Mehr Institutionen

Dabei wird es dieses Jahr nicht bleiben, im Gegenteil. Aus den einzelnen Workshops wird eine ganze Berufswahlwoche. «In Gesprächen mit der Berufs-, Studien- und Laufbahnberatung BIZ haben hat sich herauskristalli-

siert, dass auch für andere Berufe ein Bedürfnis an solchen Workshops besteht», sagt Esther Thahabi, Geschäftsführerin der Wibs.

Neben der Wibs und der BIZ engagieren sich nun vier Bildungsinstitutionen und Berufsverbände an der Berufswahlwoche. Das Themenfeld ist breit, es gibt vom Automobil-Mechatroniker bis zur Gärtnerin zahlreiche Berufswelten zu entdecken (vgl. Infobox).

## Die Workshops

- 24.11.: Fokus **Detailhandel**
- 25.11.: Fokus **Lebensmittel**
- 26.11.: Fokus **Holz**
- 26.11.: Fokus Technik, **Automobil und Transport**
- 26.11.: Fokus **Gesundheit**
- 27.11.: Fokus Technik, **MEM-Industrie**
- 27.11.: Fokus **Lebensmittel**
- 27.11.: Fokus **Garten**
- 28.11.: Fokus Technik, **Bau**
- 28.11.: Fokus **Büro**

In der Berufswahlwoche, die Jugendlichen ab der 7. Klasse offensteht, lernen die Teilnehmenden an halbtägigen Workshops, was es heisst, auf dem entsprechenden Beruf zu arbeiten. Sie führen beispielsweise den Wintercheck an einem Auto durch oder lernen den Arbeitsalltag in einem Büro kennen. Anschliessend haben die Eltern die Möglichkeit, dazuzustossen und sich zu informieren.

## Künftig noch breiter?

Geht es nach Esther Thahabi, so könnte die Berufswahlwoche künftig durchaus noch breiter gefasst werden. Denkbar wären etwa Workshops zu Berufen in der Fleischverarbeitung, der Schönheitsbranche (Coiffure, Kosmetik) oder dem Baunebengewerbe. «Wir sind offen für weitere Kooperationen», sagt Thahabi.

mt/tg

**Link:** Infos und Anmeldung unter [www.fokus-technik.ch/berufswahlwoche](http://www.fokus-technik.ch/berufswahlwoche)